

Négociation avec l'île Maurice :
Allocution de M. Deniau.

Dans son allocution lors de l'ouverture des négociations d'accession de l'île Maurice à la Convention de Yaoundé, M. Jean-François Deniau, Membre de la Commission des Communautés Européennes a souhaité la bienvenue au Premier Ministre de l'île Maurice, Sir Seewoosagar Ramgoolam et à sa délégation, et a déclaré notamment :

"La phase préparatoire à la rencontre d'aujourd'hui a été marquée par une commune volonté d'ouvrir ^{au plus vite} les négociations. Voilà à peine six mois que vous avez introduit auprès du Conseil et de la Commission des Communautés Européennes, au nom de votre gouvernement, une demande officielle d'accession de votre pays à la Convention de Yaoundé. Ce faisant, vous n'avez pas attendu la possibilité de négocier - à partir d'août 1973 - les relations de votre pays avec la Communauté élargie sur la base de l'offre qu'elle lui a faite, ainsi qu'à dix-neuf autres pays du Commonwealth, situés en Afrique, dans l'Océan Pacifique et dans les Antilles.

"Il me semble, en effet, qu'ayant observé déjà depuis longtemps avec sympathie les textes, l'esprit et les résultats de l'Association de Yaoundé, votre gouvernement a fait le choix politique très clair d'en devenir partenaire au plus tôt, et de participer ainsi en cette qualité, en 1973, aux négociations plus vastes qui résulteront de l'élargissement des Communautés Européennes.

"Des lors, je veux espérer que les conditions de l'accession de votre Pays à cette Association ne présenteront pas, pour l'essentiel, de très grandes difficultés. N'oublions pas que l'Association offre un cadre institutionnel au sein duquel les problèmes particuliers d'application doivent toujours pouvoir trouver des solutions mutuellement satisfaisantes. A ce titre, je voudrais encore souligner deux choses :

- l'esprit de cette négociation n'est pas celui où une délégation cherche en quelque sorte à l'emporter sur l'autre. Non, l'esprit est, compte tenu de nos règles, de nos moyens, de nos objectifs à chacun, de trouver ensemble la meilleure solution.
- c'est aussi l'esprit de l'Association à laquelle vous souhaitez vous joindre. Si ses résultats ont été positifs, si nous avons pu, dans ce cadre permanent de solidarité et d'action, faire quelque chose, la façon dont nous le faisons, ensemble, dans l'amitié, la confiance, le respect mutuel est aussi importante.

"Permettez-moi, Monsieur le Premier Ministre, d'attacher une valeur particulière à notre réunion. Vous représentez un pays qui réalise une synthèse de traditions historiques, d'intérêts économiques et d'affinités culturelles extrêmement riches et diverses. Dans cet ensemble qui constitue votre personnalité nationale, l'Europe des Six, comme l'Europe élargie se retrouvent, comme l'on dit en pays de connaissance et j'ajouterai, en pays ami.

"C'est pourquoi je suis persuadé que l'île Maurice, en se joignant bientôt j'espère, à l'Association de Yaoundé, nous aidera, nous Européens, à mieux nous préparer à la grande entreprise qui attend la Communauté élargie face à ses engagements anciens envers ses Associés de la première heure, et face à ses responsabilités nouvelles".